

# 南風2024

あしたは もっとたかく  
～笑顔と本でいっぱい学校～

2024南中学校通信

第1号

令和6年4月9日

校長 松坂 到

## 令和6年度が始まりました！

はじめまして、この4月に校長として着任しました松坂 到です。よろしくお願いします。

さて、令和6年度は、新1年生218名を迎え、全校生徒577名でスタートします。

南中学校の新たな1ページは、“学校教育目標：あしたは もっとたかく～笑顔と本でいっぱい学校～” “めざす生徒の姿：「自分を大切に、他人を大切にする生徒」” “めざす学校の姿：「ともに高め合える学校」” に向けて、充実した教育活動を推進してまいります。

生徒にとって、去年の自分より、昨日の自分より高まっているということが実感できる学校でありたいと思っています。いい仲間をつくり、その仲間とともに成長し、これからの社会で生きていく力をつける場所、それが『楽しい学校』、それが『南中学校』と、誰もがわが母校を愛し誇れるよう指導・支援に全力を注いでまいります。13名の教職員も新しく仲間に入り、南中生のより一層の成長のために頑張っていきたいと職員一同、心をひとつにしたところです。1年間、どうかよろしくお願いいたします。



## 交通安全に注意しましょう！

毎年、年度始めは新入生を中心に交通事故が多く発生します。不慣れな通学路、未熟な運転技術に加え、スピードの出し過ぎ、左右前後の確認不足や危険を予測する力の不足などの結果であると思います。昨年度も、自転車通学者の交通事故が発生しました。幸い命に係る事故にはつながりませんでしたが、安全に対する意識を持つことで防ぐことができたケースもありました。学校では、4月当初に交通安全・自転車集会を実施し指導を行っていますが、学校だけでなく家庭や地域の協力も必要だと感じています。ご家庭でも、自転車のスピードの出し過ぎによる危険性や十分な車間距離、一旦停止、ヘルメットの着用などお話しください。

令和3年10月1日より、『自転車運転者の自転車損害賠償責任保険等への加入が義務化』されました。

お子様を通じて配付しました「三重県PTA 連合会 三重県PTA こども総合保障制度のご案内」は、自転車事故（賠償責任が生じる事故）等による損害賠償責任に対応したものとなっています。あくまで**任意加入**ではありますが、内容など必ずご確認をお願いいたします。（申し込み締切は、**4月16日（火）**です。）合わせて、現在、個人で契約していただいている各種保険や、自転車購入時に契約した保険等の契約内容のご確認もお願いいたします。また、令和5年4月1日から道路交通法改正により、自転車に乗車する時のヘルメット着用が「**努力義務化**」となりました。自転車利用者は自身の命を守るために、ヘルメットを着用し頭部を守ることが必要です。

## 令和6年度 着任式・始業式

4月8日（月）クラス発表の後、令和6年度の着任式と始業式を行いました。生徒たちは開始10分以上前に集合を完了し、しっかりと前を向き集中して話を聞くことができました。特に新3年生は、顔つきもしっかりし大変頼もしく感じました。

着任式では、新しく本校に着任した13名の先生方の紹介を行いました。また、始業式では、学校教育目標「あしたはもっとたく〜笑顔と本でいっぱい为学校〜」を確認し、改めて「昨日の自分より高く」「去年の自分より高く」を目指して、努力を積み重ね、自分を高めていってほしいと思います。



## 令和6年度 第78回入学式

真新しい制服に身を包み、218名の1年生が本校の仲間入りをしました。緊張した面持ちで入場するその姿は初々しく、不安もありながら、希望もあられる様子がうかがえました。校長からの式辞は、本校の学校教育目標に触れた内容とさせていただきます。以下にその一部を紹介させていただきます。

【入学式 学校長式辞（一部抜粋）】

新入生の皆さんの表情やその姿勢から「今日から、南中学校で頑張ろう」という意気込みを強く感じます。新入生の皆さんには、前任の校長先生が予備登校の日に職員室近くにある石碑を紹介しましたが、その石碑には、学校教育目標「あしたは もっとたく〜」が刻まれています。「他人より高く」ではなく「昨日の自分より高く」「去年の自分より高く」を目指して毎日努力する生徒になってもらいたいという思いが詰まっています。時には、「昨日より下がってしまう」ときや「何日も足踏みしてしまう」こともあるでしょう。そんなときも必要です。その時は次に大きくジャンプアップするために力を貯めている時だと思ってください。

それを繰り返し少しずつ成長していくのです。今日の気持ちを忘れずに努力を重ねれば卒業する時にはうんと高くなっていることでしょう。



式では、教科書授与のあと、新入生代表生徒が「誓いの言葉」を力強く述べてくれました。壇上で宣言するその姿は、新入生代表に相応しい立派な姿でした。今はまだまだ不安がいっぱいだと思いますが、これから少しずつ中学校生活に慣れ、自分自身を成長させるとともに、本校をますます発展させていってくれることでしょう。

## 今年度から利用が始まるスクールライフノートについて

今年度より、生徒のみなさんのタブレットに「スクールライフノート」というアプリを使っていきます。簡単な操作で学校生活のさまざまなことを記録し、「こころ」や「からだ」の変化や学習の「気づき」をみえる化することができるシステムです。

いろいろな機能がありますが、まずはその日の気分を天気で表す「こころの天気」と「健康観察」の機能を利用していきます。生徒のみなさんは、自分を客観視して、コントロールできるようになる力（非認知スキルといいます）を向上させ、「学びに向かう力」をつけてほしいと思っています。また、先生たちは、生徒のみなさんのこころやからだの変化を見守り、一人ひとりに応じた指導に生かしていきます。



【 南中HP ↑ 】